



SUJET DE LA SEMAINE

Le Venezuela renforce son système éducatif avec le retour complet aux cours en face à face

A partir de ce 28 mars, plus de 8 millions d'élèves du primaire et du secondaire, ainsi que 3 millions d'étudiants universitaires, sont pleinement actifs au Venezuela, près de deux ans après la mise en quarantaine du COVID-19. Ce retour complet en classe est le résultat d'une action concertée pour la santé des enseignants et des élèves, qui jouent un rôle clé dans les plans de control de la pandémie.

«Nous avançons avec joie dans cette nouvelle étape», a déclaré le président Nicolás Maduro, qui a annoncé une série d'actions visant à prévenir la propagation de la maladie dans les communautés éducatives, à avancer dans la récupération des écoles et à promouvoir l'éducation intégrale des enfants et des jeunes.

La protection des élèves et des enseignants est une priorité depuis que les premiers cas du virus ont été détectés au Venezuela en mars 2020. Pour protéger les familles, les cours ont été suspendus dans les centres éducatifs et les activités de formation ont été menées à distance pendant 17 mois.

Depuis octobre dernier, après avoir progressé dans la vaccination de la population adulte et initié la vaccination des enfants et des adolescents, un retour progressif aux cours en présentiel a commencé dans un

format mixte. Aujourd'hui, alors que 73 % de la population scolaire et 97 % des travailleurs du secteur de l'enseignement public ont été vaccinés, le feu vert a été donné pour un retour complet en classe.

Infrastructure de l'éducation

Parallèlement au retour complet aux cours en présentiel, le gouvernement vénézuélien récupérera l'infrastructure de 1.500 centres éducatifs, qui s'ajouteront aux 5.100 déjà réhabilités à la veille du retour aux cours en présentiel. «Cela signifie qu'ils sont tous adéquats pour les enfants», a déclaré la ministre de l'éducation, Yelitze Santaella, lors d'une interview télévisée.

Outre l'aménagement des écoles, des aliments sont fournis à 5.000.000 d'enfants par le biais du Programme d'alimentation scolaire (PAE), une politique éducative qui vise à protéger le droit à l'alimentation des élèves, et des fournitures scolaires sont distribuées pour faciliter les conditions d'étude des élèves les plus vulnérables.

Pour une éducation complète

Dans cette nouvelle étape de l'éducation au Venezuela, le président Nicolás Maduro a ordonné l'extension du

Mouvement théâtral César Rengifo, né il y a neuf ans, à toutes les écoles du pays, afin de stimuler l'éducation intégrale des enfants et des jeunes.

Le mouvement encourage la formation théâtrale des nouvelles générations, par la promotion de noyaux dans les écoles et les communautés. Au moins 200.000 enfants font partie de ce projet culturel, qui leur a permis de découvrir de grandes œuvres de la littérature mondiale.

Un exemple pour le monde

Outre l'encouragement des enfants et des jeunes pour étudier, des efforts sont déployés pour améliorer les conditions de travail des enseignants vénézuéliens, qui subissent également les effets du blocus imposé au pays. À cet égard, le président Nicolás Maduro a reconnu les efforts des enseignants au milieu de l'agression et de la pandémie. L'engagement, a-t-il réitéré, est de renforcer le système éducatif et de l'orienter vers les besoins réels du pays : «Je ne me reposerai pas sur mes lauriers, je défendrai une éducation de qualité, dans laquelle brillent la culture, le théâtre, le sport et la poésie. C'est le chemin à suivre !»

PHOTO: COURTOISIE

DANS CETTE ÉDITION

DIPLOMATIE

- Fraternité renforcée

BRÈVES

- Assistance technique avec la CPI

LES CAPSULES DES IDÉES

- «...l'indépendance absolue...»

RÉVOLUTION EN MOUVEMENT

- La voie de l'autosuffisance

CONTRE LE BLOCUS

- L'année du tournant

LE PAYS EN IMAGES

- Le plus haut sommet

LE COEUR D'UN PEUPLE

- L'avant-garde de la santé dentaire

RACINES HÉROÏQUES

- Pétion, solidarité totale

LES FAKE NEWS DÉVOILÉES

- La dissimulation médiatique



DIPLOMATIE



Renforcement des liens de fraternité avec le Nicaragua et l'Afrique du Sud

Le président du Venezuela, Nicolás Maduro, a décoré les ambassadeurs sortants du Nicaragua, Yaosca Calderón, et de l'Afrique du Sud, Joseph Nkosi, de l'Ordre Francisco de Miranda.

«Ils ont été témoins de la façon dont notre peuple a sereinement mené avec une grande sagesse la bataille pour la démocratie et la liberté», a déclaré le président lors de la cérémonie, qui s'est déroulée à Caracas, en présence du corps diplomatique accrédité au Venezuela et du ministre des Affaires Étrangères, Félix Plasencia.

Le président a souligné que, malgré les sanctions illégales, «le Venezuela a été, est et sera l'épicentre des batailles pour un monde différent», selon les principes de Simón Bolívar, Nelson Mandela et Augusto César Sandino.

Renforcement des liens de coopération

Dans le cadre de sa relation avec le Nicaragua, il a été annoncé pour les jours à venir de la mise en place d'une Commission mixte avec ce pays, ce qui réaffirme la fraternité entre les deux peuples. À cet égard, Yaosca Calderón a souligné que «la gratitude et les remerciements envers le Commandant éternel, Hugo Chávez, grandissent au fil du temps, dans la mémoire et le cœur du peuple».

Une visite de travail du président Maduro en Afrique du Sud est également prévue. L'ambassadeur sortant, Joseph Nkosi, a indiqué que son pays «continuera à soutenir le Venezuela dans ses luttes tout en appelant à la levée des mesures coercitives unilatérales».

PHOTO: COURTOISIE

Le Venezuela réaffirme son engagement en faveur de la paix lors de la 20e édition du Forum de Doha

Le ministre des Affaires étrangères, Félix Plasencia, a participé à la 20e édition du Forum de Doha, au Qatar, où il a réaffirmé, au nom du peuple et du gouvernement vénézuélien, son message de paix et de solidarité.

Au cours de cet événement qui s'est tenu du 26 au 27 mars, le ministre des Affaires étrangères a mené un agenda de travail intense qui lui a permis de tenir des réunions bilatérales avec des représentants des États et des gouvernements.

Le haut diplomate vénézuélien a rencontré le vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères de l'État du Qatar, Cheikh Mohammad bin Abdulrahman Al Thani, à qui il a réitéré l'engagement mutuel à accroître la coopération bilatérale. «Nous avons échangé sur des questions d'intérêt mondial et sur l'importance du Forum de Doha pour un dialogue constructif», a déclaré le ministre Plasencia.



Il s'est également entretenu avec Soltan Al Muraikhi, ministre d'État qatari aux Affaires étrangères. «Nous avons parlé des opportunités de développement mutuel que la relation d'amitié et de coopération entre le Venezuela et le Qatar envisage», a-t-il ajouté.

Plasencia a également rencontré son homologue mexicain, Marcelo Ebrard. Les deux diplomates ont discuté des moyens de coopération mutuelle et ont convenu de l'importance de l'Amérique latine et des Caraïbes dans les espaces de dialogue mondiaux tels que le Forum de Doha.

PHOTO: COURTOISIE

LES CAPSULES DES IDÉES

«Je n'ai jamais cru à la construction de quelque chose de solide ou stable dans un pays si son indépendance absolue n'est pas au préalable acquise».

Lettre de Francisco de Miranda à Home Riggs Popham, 1806

BRÈVES



Le Venezuela et la CPI conviennent d'une assistance technique

Le Venezuela et la Cour pénale internationale (CPI) ont convenu d'ouvrir un bureau à Caracas, qui facilitera l'assistance technique entre l'État et l'instance, pour «un niveau de dialogue plus efficace, en temps réel», a déclaré le président de la République, Nicolás Maduro, après des entretiens dans le pays avec le procureur de la CPI, Karim Khan. Le président a souligné que l'instance contribuera à «que le Venezuela avance encore plus vers un État efficace dans l'accès à la justice».

PHOTO: COURTOISIE

Un centre pour remémorer le combat de Mandela

Il a été inauguré ces jours dans la ville de Valence que Madiba a visitée il y a plus de 30 ans et où il a reçu un doctorat honorifique de l'Université de Carabobo, le Centre culturel Nelson Mandela qui remémore la lutte de ce grand dirigeant sud-africain, qui s'est battu sans relâche contre l'apartheid dans son pays. «Grâce à ce musée, le Venezuela est devenu un partenaire important dans la protection de l'héritage de Mandela», a déclaré l'ambassadeur sud-africain au Venezuela, Joseph Nkosi.

254 Vénézuéliens de retour au pays

Ce 24 mars, 254 Vénézuéliens sont arrivés au pays, dans le cadre de la nouvelle phase du Plan Vuelta a la Patria, un programme de rapatriement qui, depuis 2018, a facilité le retour de plus de 28 000 compatriotes. «Nous avons pu réaliser notre rêve, qui est de revenir sur la terre vénézuélienne», a déclaré Greidimar Doria, l'un des voyageurs.

Diversifier les exportations

Les entreprises de chaussures et de produits alimentaires du Venezuela, ainsi que la Banque du commerce extérieur (Bancoex), ont participé à la 38e édition de l'exposition commerciale internationale, Expocomer 2022, au Panama, qui a réuni plus de 600 hommes d'affaires de différentes branches d'une trentaine de pays. Notre pays a également exposé des produits nationaux de qualité export.



CONTRE LE BLOCUS



2021: Un tournant pour la reprise économique

L'année 2021 n'est pas seulement le début d'un nouveau cycle de croissance pour le Venezuela. C'est le contraste entre les prétentions du blocus vorace que vit le pays depuis sept ans et les résultats d'un modèle de résistance, soutenu par des politiques de protection sociale qui ont été reconstruites en 2013 comme un exemple de la région. Selon le rapport et le compte du Cabinet exécutif soumis au pays en mars, les 502 mesures coercitives unilatérales (MCU) contre la nation visaient à paralyser l'État vénézuélien, 22% étaient contre les institutions gouvernementales et 25% visaient à saper l'industrie pétrolière, la principale génératrice de richesses des Vénézuéliens. En outre, 10 % des MCU portaient atteinte au droit à la santé, 7 % au droit à l'alimentation, 5 % aux transports publics et 7 % au secteur privé. Ce groupe de manoeuvres «dans son ensemble visait non seulement l'asphyxie financière économique du pays, mais aussi la paralysie totale des institutions gouvernementales», a déclaré la vice-présidente exécutive, Delcy Rodríguez, qui a indiqué que la réponse a été la construction d'une nouvelle économie, qui a commencé à porter ses fruits depuis l'année dernière. Grâce au solide système de protection sociale, qui réunit des politiques pour garantir les droits fondamentaux de la population, et à l'impulsion d'une économie diversifiée, le Venezuela maintient son indice GINI stable à 0,39, valeur qui le place parmi les pays les moins inégaux. À cela s'ajoutent d'autres indicateurs, tels que l'augmentation de 76 % des exportations non traditionnelles et le maintien de l'inflation à un chiffre depuis six mois. Comme l'a répété la Vice-Présidente exécutive, «2021 est l'année de l'inflexion du blocus et du redressement social».

PHOTO: COURTOISIE

RÉVOLUTION EN MOUVEMENT



À travers des alliances, le Venezuela oeuvre pour sa pleine autonomie

Face aux effets néfastes du blocus contre le Venezuela, qui a réduit les revenus de la nation en 99 % et restreint les importations de denrées alimentaires, le Gouvernement national met en oeuvre des stratégies visant à parvenir à l'autosuffisance et à accroître la capacité d'exportation. «Le premier défi du point de vue de la production est l'autosuffisance avec la production nationale et nous y parvenons pas à pas de manière soutenue et durable», a déclaré le président de la République, Nicolás Maduro, après avoir participé récemment à une Exposition qui a réuni des producteurs de chèvres et d'ovins de 14 entités fédérales. L'exposition du potentiel productif de ce secteur, a indiqué le mandataire, vise également un autre objectif central pour le pays : devenir «exportateur de denrées alimentaires au monde, au milieu de la crise qu'il vit». Face au harcèlement économique contre le Venezuela, le pays a accéléré le processus de dépassement du modèle rentier pétrolier pour établir

une économie diversifiée et souveraine.

«Avec les sanctions, nous nous sommes plantés, recherchant les meilleurs conseillers en économie, finances, politiques fiscales et productives», a ajouté le président Maduro, qui a souligné que la voie est claire: renforcer les alliances entre l'État, les organisations communautaires, producteurs et entreprises.

Stimulation de la production

En plus de stimuler la production de protéines, d'autres acteurs tels que les riziculteurs bénéficient d'un soutien. À côté d'eux, on travaille au remplacement progressif de l'importation de ce secteur. Ces actions contribuent à la fois à l'épargne en devises et au développement de la production nationale, avec des politiques tarifaires et réglementaires, a indiqué la vice-présidente exécutive, Delcy Rodríguez, qui a ajouté que l'on travaille également à l'expansion de la production de sucre.

PHOTO: COURTOISIE



PAYS EN IMAGES

Légende et beauté entourent le plus haut sommet du Venezuela

Avec 4.983 mètres au-dessus du niveau de la mer, le sommet Bolívar (Pico Bolívar), situé à Mérida, région andine de notre pays, est la plus haute montagne du Venezuela. La formation fait partie du Parc National de la Sierra Nevada, qui compte d'autres pics de

haute altitude. Une légende indigène dit que les pics de cet espace sont des aigles blancs convertis en énormes masses de glace qui, en battant leurs ailes, baignent de neige leurs sommets.

PHOTO: COURTOISIE



LE COEUR D'UN PEUPLE

Des scientifiques vénézuéliens à la pointe de la régénération dentaire

Face à l'adversité, l'ingéniosité vénézuélienne n'a pas de limites. En témoigne un groupe d'experts de l'Institut Vénézuélien de Recherche Scientifique (IVIC), qui a signalé le premier cas de régénération de la pulpe dentaire avec des cellules souches provenant d'un patient sain au monde.

Il s'agit d'une réalisation de l'Unité de Thérapie Cellulaire (UTC) de l'IVIC, unique en son genre au Venezuela, qui contribue au développement de la médecine régénérative. Maintenant, il place le pays à l'avant-garde de la régénération des tissus dentaires en rapportant le cas au Journal of Endodontics, de l'Association Américaine d'Endodontistes. Selon le Ministère de la Science, de la Technologie et de l'Innovation, 70 % de la population vénézuélienne souffre d'un type de carie dentaire. Beaucoup sont détectés et guéris à temps, mais un autre nombre important se termine par des traitements coûteux de conduits (qui entraînent

une ablation de la pulpe) ou des pertes totales de pièces.

Avec la technologie développée au Venezuela, la dent « reprend vie » et on évite au patient de perdre sa pièce, à laquelle la sensibilité revient, en lui offrant une meilleure qualité de vie.

Depuis 2021, le Service Dentaire de l'IVIC travaille sur ce projet. « Avec l'application de ces protocoles (...) nous avons créé un centre national de référence pour les problèmes de type dentaire, notamment avec l'approche endodontique et parodontale », a déclaré le Dr José Francisco Gómez, membre de l'UTC.

Avec cette thérapie, a déclaré le scientifique, « nous pouvons prendre en charge un grand nombre de personnes qui devraient supporter des coûts très élevés lors d'un traitement de canal et ce type de thérapie pourrait réduire ces coûts ».

PHOTO: COURTOISIE

LES FAKES NEWS DEVOILÉES

La dissimulation médiatique face aux liens de Guaidó avec le trafic de drogue

Malgré les efforts des médias conservateurs, les liens de l'ancien député de droite et principal allié des États-Unis au Venezuela, Juan Guaidó, avec le trafic de drogue et les groupes terroristes colombiens deviennent de plus en plus évidents, comme en témoigne la récente capture du narcotrafiquant Biagio Garófalo à Carthagène en Colombie.

Avec une dissimulation stratégique, des médias tels que Cablenoticias, propriété d'Alberto Federico Ravell, en charge des communications de Guaidó, ont discrètement décrit l'arrestation de Garófalo, qui entretient des liens avec l'ancien parlementaire, promoteur de la prétendue institutionnalité parallèle au Venezuela, et était un financier de l'organisation terroriste de l'opposition Volonté Populaire (VP).

Le président de l'Assemblée Nationale, Jorge Rodríguez, a montré à la presse des captures d'écran de messages, vidéos et photos dans lesquels Guaidó

apparaît, les anciens députés du VP Marco Aurelio Quiñones et Franco Manuel Casella, ainsi que d'autres dirigeants de ce parti avec Garófalo, sur qui pesait un ticket rouge d'Interpol et des demandes de 193 pays.

« Qu'importe au gouvernement des États-Unis que Juan Guaidó s'associe à des narcotrafiquants ou qu'il blanchisse l'argent de la drogue s'il sert ses intérêts. C'est là que réside l'immense hypocrisie avec laquelle les centres du pouvoir impérial exercent leur politique », a prévenu le député, qui a rappelé que VP reçoit également des financements de l'USAID.

Les liens de Guaidó avec des groupes criminels sont connus depuis 2019, lorsque des photos de l'ancien parlementaire avec les chefs du gang narco-paramilitaire Los Rastrojos, une organisation qui a facilité le transfert illégal de l'ancien député pour diriger les actes de violence du 23 février de cette année-là à la frontière colombo-vénézuélienne.

RACINES HEROÏQUES



Alexandre Pétion, la solidarité qui a transcendé les frontières

L'impérialisme ne pardonne pas à Haïti d'avoir été la première colonie à se libérer et à prêter son concours aux causes émancipatrices. Ces Antilles caribéennes sont la terre d'éminents révolutionnaires comme Alexandre Pétion, un combattant exemplaire pour la liberté des plus opprimés.

Il est né le 2 avril 1770 et, dès son plus jeune âge, il a été attaché aux principes de justice sociale. Lors de la Révolution haïtienne, il a combattu aux côtés des dirigeants comme Toussaint Louverture et Jean-Jacques Dessalines, et a été l'un des premiers signataires de l'Acte d'Indépendance de son pays.

En plus d'une claire conviction pour la liberté, Pétion avait une haute estime pour la solidarité, et c'est ainsi qu'en tant que dirigeant, il a prêté tout son soutien - avec des armes, des ressources et des vivres - à Simón Bolívar lors de l'expédition de Los Cayos, en 1816, en échange de l'abolition de l'esclavage au Venezuela, engagement qu'assuma Le Libérateur.

Outre Bolívar, de nombreux indépendantistes ont bénéficié de l'aide inconditionnelle de Pétion : Pedro Labatut, José Francisco Bermúdez, Gregor MacGregor, Carlos Soubllette, entre autres.

Le dirigeant haïtien se transcenda le 29 mars 1818. Le Libérateur le remercia toute sa vie et fit de Pétion le « premier bienfaiteur de la terre que l'Amérique proclamera un jour son Libérateur ».

Aujourd'hui, la fraternité entre les peuples de Pétion et de Bolívar est blindée, puisque c'est en Haïti que le Libérateur « a fini de forger la trempe de son esprit révolutionnaire. Haïti est alors pour nous une terre sainte », s'est exclamé le Commandant Hugo Chávez, preuve d'un lien de fraternité que maintient aujourd'hui le Président Nicolás Maduro.

IMAGE: COURTOISIE